

## INCLUSION DES PERSONNES MALENTENDANTES

# Les églises s'équipent de boucles magnétiques

Le diocèse de Liège, plus particulièrement le Vicariat de la Santé, franchit une nouvelle étape dans l'inclusion des personnes malentendantes grâce à l'installation progressive de boucles magnétiques dans plusieurs églises.

Les boucles magnétiques permettent aux personnes malentendantes d'entendre clairement la voix du célébrant ou des intervenants, sans interférence sonore. Cette technologie fonctionne via un micro relié à un amplificateur, qui diffuse le son dans un périmètre déterminé par un fil de cuivre qui forme une boucle installée tout autour de la pièce. Les utilisateurs d'aides auditives peuvent alors activer la position T sur leur appareil pour capter directement le son, sans être gênés par les bruits ambiants. Ce dispositif améliore considérablement le confort d'écoute en réduisant l'écho et en évitant les nuisances sonores environnantes, souvent présentes dans les grands édifices religieux.



Grâce aux boucles magnétiques, les personnes malentendantes peuvent entendre clairement la voix du célébrant ou des intervenants.

### Un déploiement progressif dans le diocèse

Plusieurs unités pastorales se sont engagées dans cette démarche, à commencer par l'Unité Pastorale Fléronnais, avec une installation dans l'église de la Sainte-Famille à Fléron. D'autres lieux emblématiques du diocèse, comme la chapelle Saint-François à Banneux, la salle Saint-Lambert à l'Espace Prémontrés, ainsi que des églises à Raeren et à Herve, bénéficient également de ce dispositif. Prochainement, le doyenné d'Hesbaye installera deux boucles magnétiques.

La Fondation Facemiss (Fondation Au-

mônerie catholique en milieu de soins de santé), en lien avec le Vicariat de la Santé, encourage l'équipement des églises les plus fréquentées et animées. L'objectif est que chaque doyenné dispose au moins d'un lieu de culte équipé, afin de garantir une accessibilité accrue aux personnes malentendantes. Ce projet est donc un pas important vers une accessibilité généralisée des espaces ecclésiastiques du diocèse.

### Financement solidaire

L'installation de ces boucles nécessite des financements spécifiques, et plusieurs acteurs du diocèse collaborent pour rendre cela possible. Certaines

entités comme les fabriques d'église ou des asbl telles que celle du Sanctuaire Notre-Dame de Banneux, ainsi que la fondation Facemiss, permettent de financer les équipements. Cette solidarité entre les différentes paroisses et les structures ecclésiastiques témoigne d'un véritable engagement en faveur de l'inclusion.

Pour informer les fidèles et les visiteurs de la présence de ces dispositifs, une carte interactive Google Maps est intégrée sur la page de la Pastorale avec et pour les Personnes Handicapées (SPH) du site internet diocésain\*, permettant de localiser facilement les lieux équipés. Grâce à cette initiative, le diocèse de Liège affirme son engagement pour

une Eglise toujours plus ouverte et accessible à tous. Permettre à chacun de prendre part pleinement aux offices religieux est un élément essentiel dans le quotidien des doyennés. L'installation de ces dispositifs reflète une volonté d'accueil et de bienveillance envers toutes les personnes, indépendamment de leurs capacités auditives.

✉ Aurélie HAVELANGE

\*[www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be)

### L'EXEMPLE DE NOTRE-DAME DE PARIS

En France, la cathédrale Notre-Dame de Paris, rouverte en décembre, a mis en place plusieurs dispositifs pour l'accessibilité des visiteurs malentendants. L'entrée principale est accessible aux personnes en situation de handicap avec un accès coupe-file et sans nécessité de réservation. Pour améliorer l'expérience, des boucles magnétiques ont été installées aux comptoirs d'accueil, dans les espaces de vente et certaines zones de la nef. Des audioguides avec boucles magnétiques sont disponibles à la location, et une nouvelle application mobile gratuite propose des parcours adaptés avec retranscription textuelle.

## JEUNESSE

# Journée mondiale du scoutisme

Le 22 février est une date bien connue chez les scouts et les guides du monde entier: c'est la Journée mondiale du scoutisme et du guidisme.

L'an dernier, 850 animateurs, membres d'équipe d'unité ou cadres avaient bravé le mauvais temps pour profiter d'une soirée foulard au cou. Cette année encore, une nuit du scoutisme est proposée dans plusieurs grandes villes de Bruxelles et de Wallonie.

### Que représente le scoutisme aujourd'hui?

En Belgique, scouts et guides forment le plus important mouvement de jeunesse, avec plus de 180.000 affiliés. La seule fédération 'Les Scouts' (ancienne Fédération catholique des Scouts de Belgique) en compte près de 70.000. Et le succès ne faiblit pas. Une augmentation

importante a même été enregistrée au moment de la pandémie de Covid durant laquelle scouts et guides ont réussi à s'adapter aux mesures et à répondre ainsi au besoin accru des jeunes de se retrouver ensemble.

Si le scoutisme a évolué avec son temps, il reste avant tout un mouvement de jeunesse ouvert à tous pour que "les jeunes soient en confiance et qu'ils se sentent pleinement appartenir au groupe dans lequel ils grandissent et qu'ils soient reconnus comme membres de celui-ci", comme il est expliqué sur le site internet des Scouts. Gilles, chef louveteaux de la 11<sup>e</sup> Legia, témoigne de ce qui le porte dans son engagement: transmettre aux enfants les valeurs qu'il a lui-même reçues et les voir grandir autour de celles-ci au fil des années. Et si un mot devait résumer ce que les scouts signifie pour lui, ce serait l'amitié.



### Des rendez-vous

Le 22 février, Les Scouts organisent une balade nocturne, à partir de la gare des Guillemins de Liège, à 19h, pour découvrir l'envers du décor du scoutisme mondial et fédéral.

En 2025, Scoutopia, événement qui rassemble des scouts de toute la Wallonie et de Bruxelles, fête ses 10 ans. Un train des scouts passera dans 7 gares de Wallonie, avec un arrêt à Liège, le 6 avril, en début d'après-midi. Les scouts et guides sont bel et bien "toujours prêts"!

✉ François DELOOZ